

# EL MINERO DE ALMAGRERA.

REVISTA GENERAL DE MINERIA.

DIRECTOR: D. ANTONIO BERNABE Y LENTISCO.

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

En toda España trimestre 6 rs.  
Ultramar semestre 24 rs.  
Extranjero id. 30.

Se suscribe en Cuevas en la Administración á cargo de

D. SERAFIN CAMPOY FAYOS,

calle de la Observacion núm. 1.º y fuera remitiendo al mismo el importe en sellos de franqueo por carta certificada.

Se publica los días

1—8—16 y 24 de cada mes.  
Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

**ADVERTENCIA.**

Este número equivale al que debimos publicar el día 1.º de Abril.

**MEMORIA SOBRE LA MINA**

**SAN FERNANDO**

**DEL PILAR DE JARAVIA**

**POR**

**D. M. ROMERO ORTIZ.**

Al aceptar el encargo que se me confió en la junta general de accionistas del partido de la mina San Fernando, de determinar el punto mas conveniente para establecer un nuevo pozo de exploracion en dicha mina, lo hice llevado de un deber de consideracion á la confianza que merecía á la misma sociedad y no por que desconociera lo peligroso de la obra pues se entregaba á la eventualidad de mi cálculo el crecido gasto que ofrecen las labores; pero en fin, resuelto á hacerlo me constituí en el Pilar de Jaravia á emplear los datos únicos posibles en estas obras, el reconocimiento de los terrenos, pero quise adquirir convencimiento de mi opinion, contraria por cierto á la mayor parte de los accionistas y muchos extraños, de que el filon reconocido en diferentes puntos por las grandes galerias de la mina San José no tenia su rumbo determinado para pasar por la demarcacion de San Fernando, y si ese era ó no la riqueza descubierta en «Quien tal pensára» sobre lo cual no alcanzava mas que superficial cálculos siempre opuestos á la generalidad; y al intento empecé mi operacion tomando el rumbo de aquel filon

en el pozo S. José al desemboque del Barranco del Rincon de Canillas, y tocándolo por las Galerias de la muerta, su inmediata al OE. y por último la que hay bajo del cortijo de la fragua, que hace una línea de 281 mets. resultando algunos grados de diferencia entre la direccion que arrojan los tres trozos marcados, al parecer, debida á su gran potencia que llega á conocerse de mas de 5 mts. y ha sido difícil tocarlo exactamente en el yacente, pero que desde luego declina muchos grados al E. y está fuera de duda el que se aparta mucho al OE. de la mina San Fernando por mas que haya opiniones de que penetre en ella, pues los que así piensan debe ser obedeciendo á débiles conjeturas que tan caras cuestan en la industria minera.

Respecto á la riqueza de « Quien tal pensára » por mas que está al E. del filon descrito no cabe formar cálculo de si alcanza ó no á aquella por que aun cuando se oye casi generalmente llamarle filon con rumbo de N. á S., mi pobre opinion no lo acepta con tal apellido, pues el primer día que lo reconocí lo creí y cuantas veces lo he visto me he ratificado, que es un criadero fenómeno que no se presta por ahora á clasificacion determinada, que para poderlo hacer es menester practicar sobre él y sus alrededores muchos reconocimientos, y de ahí, que por ahora, por grande é importante que es solo puede hacer cuenta de él la que actualmente lo posee, y para sus colindantes no queda mas que la racional esperanza de que su grandeza les alcance.

La mina S. Fernando tomó nombradía y despertó el interés de los

aficionados cuando la repetida « Quien tal pensára » presentó su guardado tesoro, y al considerarla como lo hago, desheredada del gran filon de las galerias y muy en duda respecto del criadero de aquella, parecerá que lanzo sobre ella una maldicion de esterilidad que enfrie á los industriales que ya se han gastado bastantes miles de reales en descubrirle las entrañas, pero no hay tal, que prescindiendo de la eventualidad de que á ella alcance la gran masa de su vecina, encierra en su perimetro apreciables tesoros que los antiguos no desconocieron, y es lamentable el tiempo que lleva perdido la actual sociedad de partido haciendo caso omiso de las pronunciadas indicaciones que tiene en su punto de partida para la demarcacion, en el que se ve que los hábiles mineros Romanos explotaron varias vetas de galena argentifera, en cuyas estrechas labores y vaciaderos se tiene el testimonio de ello, pues de una y otro se recoge facilmente porciones de dichos minerales que pagan generosamente el trabajo de sacarlos. A los 179 metros en direccion S. 47° E. del pozo que actualmente se trabaja se observa un pequeño cabezo y en él un vifurcamiento de filones que corren á N. 55° E. que ocupan una faja de 40 metros, sobre cuyas vetas, continuacion de las citadas, los antiguos hicieron explotaciones de consideracion, pues aun cuando por el paso de los siglos estan hundidas las labores y no pueden reconocerse en profundidad, los vaciaderos denotan que fueron muchas y productivas; esta respetable serie de vetas muy inmediatas y paralelas entre si es cuasi infalible que á una profundidad no muy gran-

de conelayan por ser un solo filon que se halla proxivamente en el centro de la demarcacion y la atraviesan oblicuamente en una longitud de mas de 700 metros, pues á la parte de S. ó E. en dos elevados cabezas y á distancia de unos 200 metros, entre varias labores antiguas se halla un pocillo de unos 8 de profundidad con un filon ferruginoso de 0,25 metros con una veta de galena de 0,03 metros y la ganga de él con algunos granos del mismo plomizo salpicados. La inclinacion de estas vetas y filones es de 80° á 90° y tienden á OE.

Sabido por demas que los antiguos mineros deponian su arrojo á la presentacion de las aguas y tambien es innegable que estas en aquella comarca son vastante superficiales, con cuyos dos datos puede asegurarse que aquellas explotaciones entrañaron poco y guardaron la riqueza para nuestros días que su invencible enemigo es para nosotros un pequeño estorbo.

Queda demostrado que la mina de que me ocupo presenta datos de los mas visibles que reconoce el arte para asegurar el punto donde tiene una inmensa riqueza, pero que es preciso trabajar sobre ella sin treguas, prescindiendo de cábalas y preocupaciones que cuestan pérdida de tiempo y de dinero.

Cuanto llebo dicho del terreno en general es por una deducion lógica de las indicaciones que se observan en la superficie y labores de las minas vecinas, único horizonte que puede dar luz al minero, pero, sin que por esto yo me atreba á negar que en cualquiera otro punto de la demarcacion se encuentre riqueza, pero si sostendré, que si tal sucediera se deberia por ahora á la casualidad; así lo comprendo en el campo de la ciencia y así lo demuestra la practica en el nuevo Potosí, cuyo dictado me atrebo á darle como merecido al Pilar de Jaravia, pues en él, cuantos importantes criaderos se lleban descubiertos, entre ellos, el famoso de «Quien tal pensara» se ha llegado á ellos siguiendo los hierros de la superficie ya en forma de filon, ya en la de masa y á poca profundidad han encontrado estos degenerados en los ricos plomos plomizos que se estan explotando.

Al escribir esta pobre memoria no me hago las ilusiones de lucirme con un elocuente lenguaje y tecnica nomenclatura, pues estoy combencido de que no poseo uno ni otro dote; me he propuesto decir con llaneza, pero con verdad, el resultado de mis observaciones y producto de mi convencimiento, aconsejando á esta Aso-

ciacion la marcha que encuentre mejor á sus intereses que es el fin á que se encaminan sus sacrificios.

Abril de 1875.

#### NUEVO PROYECTO.

En Inglaterra, donde las cuestiones políticas que preocupan á las demas pueblos están ya en su mayor parte resueltas, viene llamando de mucho tiempo acá la atencion con especial importancia todo lo que se relaciona con el desarrollo y los medios de facilitar el trabajo, la produccion y el cambio.

Recientemente se ha dado cuenta en la Sociedad de artes de un proyecto, patrocinado por el capitán John Glover y otras personas de influencia, que, además de su gran importancia para el aumento del comercio inglés y de los benéficos y civilizadores resultados que producirá en Africa, reúne la circunstancia de interesar á España muy directamente, porque cambiaria la faz de una de nuestras provincias.

Se trata nada menos que de construir un canal de navegacion que, partiendo de la desembocadura del rio Belta, en la costa del Oeste de Africa, frente á las islas Canarias, llegase á enlazar con la curva que el rio Niger describe cerca de Timbuctu, abriendo el interior del Africa al comercio y á la civilizacion.

La idea es atrevida, pues se trata nada menos que de un canal que tendria 900 kilómetros próximamente; pero los autores del proyecto aseguran que la configuracion del terreno se presta admirablemente á la realizacion de la idea.

A lo largo de siete décimas partes del trazado que se proyecta para el canal corre una depresion natural del terreno, que se supone debió estar cubierto en otros tiempos por aguas del Atlántico, y cuyo suelo se halla unos 250 pies más bajo que el nivel del mar.

Esta depresion está separada de la costa por unas eminencias por las que serpentea el rio Belta. No sería, pues, necesario mas que profundizar el cauce de este y cortar aquellas para permitir á las aguas del mar que recubran el seco terreno que en otros tiempos les sirvió de lecho. Si el éxito correspondiese á las esperanzas, se habria conseguido establecer una magnífica via de comunicacion á través del continente africano, y el clima y el suelo de los territorios adyacentes al canal ganarian extraordinariamente.

Nuestras islas Canarias, por su situacion frente á la desembocadura del canal, se convertirían en un centro de todo el comercio que se hiciese con el pais nuevamente

abierto al tráfico, y ganarian considerablemente en riqueza é importancia.

El punto principal es averiguar si los datos expuestos por Mr. Donald Mackenzie son exactos, y con objeto de comprobarlos detenidamente ha pedido auxilios al gobierno inglés.

## COMUNICADO.

Sr. Director de EL MINERO DE ALMAGRERA.

Cuevas 28 de Abril de 1875.

Muy Sr. mio: muchas veces me ha reclamado V. la conclusion de los panoramas del Jaroso, Desagüe y Herrerías, que tengo anunciadas al público por conducto de su estimado periódico. Siempre le he manifestado las razones por lo que aun no estan en disposicion de servirles, pero como éstas el público no las conoce, quisiera merecer de V. las hiciese saber á los muchos Srs. que me tienen hecho pedido de ellas.

El resultado que produjo el anuncio escedió á mis esperanzas: entonces no me creí satisfecho de mi trabajo, pues era susceptible de mejorarlo mucho, y no tuhe inconveniente abandonar lo hecho, traer una máquina mayor y empezar de nuevo. Para esto se ha necesitado mucho tiempo, vencer no solamente las dificultades que en sí ofrece, sino tambien las de la estacion de invierno que no es la mas á propósito para esta clase de trabajos.

Hoy, bien sabe V. que lo principal está hecho y empezada la tirada, pero como la impresion de las cartulinas no ha podido efectuarse hasta ver el tamaño que resultaban los panoramas, será motivo para que aun retarde poder satisfacer los deseos de los Srs. Suscritores, que justamente reclaman cada dia.

Puedo asegurar que conseguido mi objeto, quedará mas complacido el público, pues hoy el panorama del Jaroso, solamente la fotografia, tiene dos metros, mientras que antes solo era 1 metro 16 centímetros y respectivamente la de Herrerías, sin que por esto haya alteracion en los precios para los Srs. que se suscribieron hasta fin de Abril, apesar de los muchos gastos que ofrece la mejora.

Al mismo tiempo, tambien sabe estoy preparando una coleccion estereoscópica de mucha parte del barranco Francés y otros, que por su situacion no es fácil formar panorama; así como parciales del Jaroso, Herrerías, fábrica de labados, fundiciones y todo cuanto concierne á esta industria para dejar así satisfechos los deseos de todos los que han solicitado.

Si V. me complace en insertar estas líneas en EL MINERO para dar así una satisfaccion á los Srs. suscritores, le quedará agradecido su afectísimo S. S.

Q. B. S. M.

José Rodrigo.

## MISCELÁNEA.

—Uno de los adelantos introducidos en estas minas y que mejores resultados produce,

es sin duda alguna el empleo de los toros mecánicos para la extracción de las zafran y minerales. En efecto, el valor de cada uno, próximamente de 4 á 5000 rs., es bastante módico si se atiende á que con ellos se hace una extracción mas pronta y de mas quintales, con solo el empleo de una caballería, cuyo gasto es tambien mucho menor que el que ocasionaba los hombres que sustituye.

Entre los que hemos visto funcionar, citaremos el colocado recientemente en la mina San Gonzalo que á nuestra presencia sacó en cinco minutos de una profundidad de 210 varas 14 arrobas, 12 libras de mineral.

—Le dicen á *La Minería*, que de la mina *Ramo de Flores*, en dos meses escasos de explotación, se ha arrancado mineral por valor de 36.000 duros, habiendo recibido los accionistas del partido 8.000 rs. por accion, y los de la propiedad 1.700.

—Para el laboreo y explotación de la mina *Isabelita* del barranco Hospital de tierra, de este término, se ha constituido en Madrid una Sociedad especial minera con el título de *La Rosa Blanca*.

que se llena de aire en dos minutos por medio de una boquilla colocada al lado de la barba. El volumen que adquiere ese traje es extraordinario y permite además llevar dentro bolsas para el reposito de viveres.

Los ensayos hechos en el Sena en hombres y mujeres han dado muy buenos resultados, y hay quien cree que muy pronto reemplazaran estos trajes á los de baños, sobre todo en las playas peligrosas.

—El geólogo ingles Sr. Taylor ha descubierto un bosque submarino, que parece fué cubierto por las aguas al efectuarse la depresion que separó la Gran-Bretaña del Continente. Hay en él troncos enteros, hojas y bellotas de encina, otras especies de árboles y restos de mastodontes.

—Paris contiene 50.000 casas. En 1872 fueron demolidas, en todo ó en parte, 1.164, que contenian 3.130 habitaciones. Han sido construidas 1.373 con 11.747, lo que da por resultado un aumento en un año de 8.617 habitaciones.

He aquí según *La Gaceta* el resumen de las cantidades y valor de los metales y minerales importados y exportados en la Peninsula é Islas Baleares durante el año de 1874.

IMPORTADOS.

413.501	Toneladas	carbon mineral y coke	su valor	17.573.795	Plas.
33.460.243	Kilógramos	Esquistos, betunes, etc.	"	15.502.896	"
3.222.292	"	Acero.	"	1.752.663	"
54.534.341	"	Hierros y herramientas	"	15.992.846	"
1.455.668	"	Hoja de lata	"	1.239.767	"
991.031	"	Cobre y laton	"	2.513.572	"
3.124.838	"	Alambres	"	1.728.539	"
151.647	"	Sal	"	6.066	"
Total en pesetas				56.310.166	

EXPORTADOS.

1.375.597	Kilógramos	Azogue su	valor	15.681.805	Plas.
80.571	"	Cobre en barras	"	120.343	"
1.524.114	"	Hierros y herramientas	"	167.835	"
86.802.271	"	Plomo en barras	"	47.034.022	"
44.599.180	"	Calamina	"	2.685.931	"
293.948.503	"	Mineral de cobre	"	24.182.926	"
699.050.802	"	" de hierro	"	6.960.507	"
52.960.188	"	Los demas	"	9.984.615	"
247.736.176	"	Sal	"	9.909.447	"
Total en pesetas				116.757.471	

MERCADO MINERO.

Precio á que se han cotizado algunas acciones de minas con la autorizacion del notario de esta Villa D. Pedro José Rame.

- Accion de 216 en Juanita] del barranco Pinalvo á 600 rs.
- Id. de 200 en S. Fernando del Pilar de Jaravia á 2.000 rs.
- Id. de 300 en la Recompensa del barranco Francés á 8.000 rs.
- Id. de 58 del partido S. Buenaventura (Divina Pastora) de id. 320 rs.
- Id. de 200 del Campo hermoso de id. á 4000 rs.
- Id. de 73 del partido de S. Agustín del Jaroso á 4.000 rs.
- Id. de 46 y tres cuartos en la propiedad de S. Juan Evangelista del Jaroso á 6.000 rs.
- Id. de 40 y media de La Purisima Concepcion (a) Templanza á 97.000 rs.
- Id. de 30 en La Esperanza y consortes á 48.000 rs.
- Id. 152 en Quien tal pensara del Pilar de Jaravia á 16.000 rs.
- Id. de 234 y media en Los Remedios de las Herrerías á 2.400 rs.
- Id. de 132 de la Union de las Herrerías (Santa Ana) á 30.000 rs.
- Id. de 100 en La Encarnacion del barranco Malo á 800 rs.
- Id. de 100 en Mi Tesoro del barranco Francés (Casas de las Vacas) á 12.000 rs.
- Id. de 60 en Garibaldi (Virgen de Navavillas) del barranco de la Torre á 2.000 reales.
- Id. de 120 en la Iberia de las Herrerías en 16.000 rs.
- Id. de 140 en la Fé en la loma de la Fuente de Almería á 700 rs.
- Id. en Virgen del Carmen de Gomez Larios del Chaparral á 1.200 rs.
- Id. en la Rondaña del Francés á 5984 rs.
- Id. en S. Luis Gonzaga del Jaroso á 12.240 rs.

—Van ya registradas en el nuevo distrito minero del Pilar de Jaravia 2.000 pertenencias de plomo argentífero y 1.800 de azogue.

—Un telégrama fecha 22 dirigido de Melbourne (Australia) dice: en la colonia francesa de Nueva-Celedonia se ha descubierto una mina de níquel.

—Se ha vendido la mina de azogue, *Lavenida del Espíritu Santo*, del Pilar de Jaravia, en la respetable cantidad de medio millón de reales.

—Leemos en *La Minería*.

A pesar de las circunstancias excepcionales porque hace algun tiempo atraviesa nuestro pais, consuela poder consignar, como lo hacemos con gusto, que del examen comparativo entre las estadísticas estrangeras, resulta que España es la primera nacion del mundo en la produccion de plomo,

mo, cuyos trabajos de explotación se han paralizado en algunos puntos á causa de la guerra.

—Debiendo celebrarse en los meses de Junio y Setiembre del presente año exámenes para el ingreso en la escuela especial de minas, quedan abiertos desde el 1 al 31 de Mayo, y desde el 1 de Agosto hasta el 31 del mismo, los plazos para la admision de solicitudes en la Secretaria del establecimiento los dias no feriados, de 9 á 12 de la mañana.

—Se han empezado ya los trabajos para la construccion de un tranvía desde Ciempozuelos á las minas de sulfato de sosa, con objeto de facilitar la exportacion.

—Un nuevo aparato de salvamento se ha ensayado en Paris. Consiste en un traje completo de tela cautchuc que puede llevarse bajo ó sobre el vestido ordinario y

## DISPOSICIONES OFICIALES.

SOLICITUDES DE REGISTROS MINEROS ADMITIDOS  
EN LA SECCION DE FOMENTO DE ESTA  
PROVINCIA.

8127. El 12 de Enero solicitó D. Miguel Ruiz Blesa 12 pertenencias que titula San Gabriel en el Pilar de Jaravía de Pulpi, y tierras de Gines Belmonte.

8124. El 11. D. Manuel Diaz Felices 16 con el nombre de El Padre Nuestro en la Campita, término de Almería.

8154. El 13 D. Antonio Trebarne, 8 id. con el nombre de La Fé, en el cerron de Almería.

8157. El 20 D. Guillermo Ginard, 12 id. que llama Mi Recurso en la loma de Tijola la vieja, término de Tijola.

8147. El 16 D. Francisco Barroso 6 id. que titula Pepico, en el barranco del Garrobico de Cuevas.

8132. El 13 D. Francisco Perez 12 que nombra Los Tres Amigos en la solana del barranquillo Agrio de Fondon.

8151. D. Joaquin Zapata el 17 de id. 12 id. en el Morote de Gador con el título de S. Antonio.

8162. D. Luis Ramirez el 22 de id. pidió con el nombre de Mas Mereces 12 id. en las cañadas del Calvario de Lubrín.

8140. El 14 D. Carlos Martinez con el título de Don Alfonso pidió 12 id. en el barranco de Jarales término de Abla.

8155. El 19 D. Miguel Moreno 16 id. que titula La Virgen de las Angustias en la rambla de Oscar de Tabernas.

8179. D. Alejandro Marin pidió el 12 con el título de La Paciencia 24 pertenencias en la Paradica de Pedro Diaz en Pulpi.

6304. Por decreto del 28 de Enero se admitió á D. Geronimo Rojas Cortes una damasia para la mina S. Francisco sita en los barrancos Malo y Guirado de Cuevas cuyo espacio de terreno franco existe entre dicha mina y las llamadas Cayo Bruto Churruca, Justicia, Bernabela y Adela, que solicitó en 22 de Abril de 1873.

8113 D. Alejandro Marin registró el 13 de Enero de 1873 con el título de Maria, 25 id. en las Galerias de Pulpi.

8139. El Mismo El 14 de id. 18 id. que nombra Carmen en el Aguilon de Pulpi.

8398. El 28 de Enero se admitió á D. José Riancho el registro que hizo el 12 de Abril de 1872, de 6 id. con el nombre de La Margarita en el Aguilon de Pulpi.

8179. D. Francisco Rodriguez pidió el 25 de Enero 12 que nombra Otro Cordonazo en el cerro del Abad de Gador.

8176. D. José Perez el id. 8 pertenencias que titula El Rey en la loma de los Perez del Pilar de Jaravía.

8123. D. José García Benito el día 12 registró 12 pertenencias que llama Los Reyes Magos en tierras de Antonio Andujar del Cabo de Gata.

8172. D. Juan Jesus Garcia el 23 pidió 18 con el nombre de Cuatro Amigos en el Colloco de Pulpi.

8130 D. Alejandro Marin el 12 otras 32 con el título de Aquí estoy en el cabezo de las Cabras de id.

8113. El mismo el 15 solicitó 25 con el nombre de Maria, en las Galerias de Pulpi.

8139. El mismo el 14 con el título de Carmen, 18 pertenencias en el Aguilon de Pulpi.

8180. D. Francisco Muñoz el 25 pidió

12 que llama La Madrugada en tierras de D. Tomas de Haro, de Pulpi.

8178. D. José Gimenez el id. otras 12 en la loma de Angola en Armuña titulandolas Asturias.

8141. D. Francisco Martinez Lopez el 15 registró 20 con el nombre de La Carruja en el barranco de los Perez de id.

## ANUNCIOS.

## TALLERES

DE

construccion y reparacion

DE MAQUINARIA DE

JOSÉ ARMENGOL Y COMPAÑÍA.  
AGUILAS.

Especialidad en pesos de ensayo. —Básculas de puente y portátiles. —Arcas de hierro para guardar caudales. —Molinos para triturar mineral y otros efectos. —Turbinas molinos. —Tornos mecánicos de hierro para desagüe y extraccion de mineral. —Camas de hierro. —Tremeles para cerner mineral. —Bocartes para picar mineral. —Trasmisiones y movimientos. —Romanas de todas clases. —Turbinas de todas clases. —Máquinas de vapor y otras varias en comision como norias y bombas para riego é incendios de los mejores sistemas conocidos. —Máquinas de hacer fideos y amasar harina. —Arados de vertedera giratoria, máquinas para la agricultura y otras industrias. —Tubos de lonas y depósito de gomas para tubos y juntas de aguas y de vapor. —Estopada inglesa y cáñamo para las mismas. —Molinos para aceite. —Prensas hidráulicas y de tornillo. —Construccion de hornos y chimeneas, garantizando la economia etc. etc. —Se encarga de dirigir la colocacion de toda clase de maquinaria.

## SOCIEDAD ESPECIAL MINERA

POBEROSA ENVIBIABA

( ANTES CHACONA. )

Habiendo trascurrido con exceso el plazo señalado de 15 dias, para abonar en tesoreria el dividendo

pasivo de 10 rs. por accion, acordado en junta general de 6 de Enero último; se hace saber á los Srs. socios forasteros, que de no abonarlo en otro plazo igual, serán requeridos en el Boletin oficial con arreglo á la ley. Asi mismo se hace saber á dichos Señores socios el deber que tienen segun el reglamento, de nombrar un representante cerca de esta Sociedad; y que de no hacerlo así se entenderá que están conformes con sus acuerdos sufriendo por esta causa los perjuicios á que haya lugar.

Cuevas 15 de Abril de 1875.

El Presidente,  
Antonio Canga.

EMPRESA DE PARTIDO DE LA MINA

San Joudres

del barranco Pinalvo de tierra.

Siendo una de las condiciones de esta sociedad que todos los accionistas forasteros tengan representantes legalmente autorizados en esta localidad se advierte á los Srs. D.<sup>a</sup> Clementa Gomez Clemente, de Madrid; D. Julian Gimenez Rodriguez de Almería; D. Cristobal Espinosa Diaz de id.; D. Ignacio Saez Perez de id.; D. Antonio Llopis Galvez de id.; D. Jacinto Prieto Navarro de Lorca; Doña Agustina Sanchez de Mendez de id.; D. Miguel Gonzalez Canet de Ragol; D. Blas Meca y hermanos de Vera quienes sufrirán los perjuicios á que dé lugar su desestimiento en cumplir esta esencial clausula de la sociedad, sino los nombra inmediatamente.

Cuevas 15 de Abril de 1875.

El Presidente,  
Agustin Soler Ayas.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresiones á precios módicos.

Imp. de S. Campoy.